25A8

À la découverte de l'archéologie régionale



Les fouilles archéologiques des Passages Pasteur, à Besançon, seront le sujet de la conférence du mardi 12 mai 2020. Photo ER/Ludovic LAUDE

Gratuites et ouvertes à tous, les conférences du cycle « L'Instant archéo » reviennent à la Maison des Sciences de l'Homme et de l'Environnement pour une deuxième édition, du 17 septembre 2019 au 19 juin 2020. Pour suivre l'actualité des recherches archéologiques régionales.

L e cycle de conférences « L'Instant archéo » re-vient cette année à la Mai-son des Sciences de l'Homme et de l'Environnement (MSHE) pour une deuxième édition du 17 septembre 2019 au 19 juin 2020. Destinés au grand public au rythme d'une conférence tous les deux mois, les sujets évoqués auront toujours trait à l'actualité des recherches archéologiques régionales. « Avec la DRAC, l'Inrap et le laboratoire Chrono-environnement, nous avons pris conscience que depuis quel-ques années il n'y avait plus vraiment de valorisation et de diffusion des recherches

et des résultats de l'archéologie auprès d'un public larlogie auprès d'un public lar-ge. Ce cycle, c'est aussi une manière de montrer que l'image de l'archéologue à l'Indiana Jones, ce n'est pas vraiment la réalité », expli-que Philippe Barral, direc-teur de la MSHE et profes-seur d'archéologie

seur d'archéologie. En effet, l'archéologie est un travail collectif qui rassemble un grand nombre de spécialités pour compren-dre le plus précisément pos-sible les découvertes faites sur les chantiers. L'étude des objets mais aussi des graines, des pollens, des paysages peut donner une idée de la vie menée par une com-munauté il y a plusieurs siècles, voire plusieurs millé-naires. Mais les découvertes donnent souvent lieu à des énigmes difficiles à résoudre. « On veut aussi montrer que ce n'est pas une science exacte. On a des données qui sont partielles et on peut se livrer au jeu des interprétations. D'ailleurs, nous n'avons pas toujours d'explications pour ce que l'on trouve dans le cadre de nos chantiers.

Nécropoles

du haut Moyen-Âge La première conférence du mardi 17 septembre aura pour sujet plusieurs nécro-poles jurassiennes découvertes ces dernières années. Cet ensemble funéraire du haut Moyen-Âge « a livré des sépultures assez richement dotées. Elles permettent de mieux se représenter la société de cette époque à

travers leurs rites funéraires et avec les parures, habille-ment et offrandes retrouvés sur place. Cela permet aussi de percevoir quels étaient les échanges avec l'exté-rieur, avec les Burgondes par exemple. »

Menée par la chercheuse Françoise Passard-Urlacher, la conférence reviendra no-tamment sur les découvertes funéraires de Doubs, Saint Vit et Evans et sera suivie d'un temps d'échange.

Toutes les rencontres sont gratuites et ouvertes à tous.

Informations pratiques

Les conférences pour la fin de l'année 2019

Mardi 17 septembre, à 20 h : « Entre Antiquité et Moyen Âge, des "Barbares" plutôt civilisés : les morts dévoilent un pan d'histoire de l'Arc jurassien... », par Françoise Passard-Urlacher, chercheuse associée au laboratoire Chrono-envi-

Mardi 19 novembre, 20 h : « De la rue à la maison : paysages urbains d'époque romaine en Bourgogne Franche-Comté », par Stéphane Venault, archéologue à l'Inrap. Rendez-vous à la salle de conférences de la MSHE. Entrée

libre dans la limite des places disponibles.

